



**ANALISIS PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN BANK
SYARIAH DI INDONESIA PADA SAAT SEBELUM DAN
SETELAH MENERAPKAN *SELF ASESSEMENT GOOD
CORPORATE GOVERNANCE* (GCG)**

SKRIPSI

Oleh

**Agus Rohif Robiyansah
070810391109**

**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER
2012**



**ANALISIS PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN BANK
SYARIAH DI INDONESIA PADA SAAT SEBELUM DAN
SETELAH MENERAPKAN *SELF ASESSEMENT GOOD
CORPORATE GOVERNANCE (GCG)***

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat
untuk menyelesaikan Program Studi Akuntansi (S1)
dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

oleh

**Agus Rohif Robiyansah
070810391109**

**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER
2012**

PERSEMBAHAN

Dengan kerendahan hati, saya ucapkan rasa syukur kepada Allah SWT yang kepadaNya kita berserah diri.

Skripsi ini saya persembahkan untuk :

- Ibunda tercinta, Samila dan ayahanda tersayang Kiswadi, atas doa, kasih sayang, kesabaran dan pengorbanannya yang tidak dapat saya ungkapkan;
- Kakak dan Adikku, Mas Andi Sugiono, Mas Sunarko, Dewi Safitri, Mbak Triyani, Mbak Devi, terima kasih atas doa dan segalanya.
- Guru-guruku sejak taman kanak-kanak sampai dengan perguruan tinggi; terima kasih atas ilmu dan motivasinya;
- Buat sahabat-sahabatku : Wawan, Irwan, SaFi'i, Wahid, Verdika, Rina Terima kasih untuk doa dan dukungannya sampai sekarang ini.
- Buat teman-teman akuntansi 2007 terutama akuntansi reguler sore; vikri jadul, wicaksono, eko hernandez, meritta, dini nde', ayu ndut, gupita, putri, dan teman-teman lainnya yang tidak bisa disebutkan satu persatu telah menjalani suka dan duka dalam menuntut ilmu;
- Buat Vega beserta AO dan Naiteku yang selalu membantu dan memberikan dukungan kepada penulis, serta sesuatu yang tidak bisa diucapkan dengan kata-kata selain terima kasih banyak.
- Almamater fakultas ekonomi universitas jember;

MOTTO

“Sesungguhnya sesudah kesulitan ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai dari suatu urusan yang lain, dan hanya kepada Tuhanmu lah kamu berharap”

(Qs. Alam Nasyrah : 6-8)

“Sesungguhnya Allah tidak merubah keadaan suatu kaum, sehingga mereka merubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri”

(Ar Ra'du: 11)

Kegagalan bukan berarti kehancuran, tetapi sebagai batu loncatan menuju sukses

(Phytagoras)

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Agus Rohif Robiyansah

NIM : 070810391109

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul: *Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan Bank Syariah Di Indonesia Pada Saat Sebelum dan Setelah Penerapan Self Assessment Good Corporate Governance* adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika dalam pengutipan substansi disebutkan sumbernya, dan belum pernah diajukan pada institusi manapun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember,

Yang menyatakan

Agus Rohif Robiyansah

070810391109

SKRIPSI

**ANALISIS PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN BANK SYARIAH DI
INDONESIA PADA SAAT SEBELUM DAN SETELAH MENERAPKAN
*SELF ASESSEMENT GOOD CORPORATE GOVERNANCE (GCG)***

Oleh

Agus Rohif Robiyansah
NIM 070810391109

Pembimbing

Dosen Pembimbing I : Drs. Sudarno, M.Si, Ak

Dosen Pembimbing II : Indah Purnamawati, S.E., M.Si.,Ak

TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI

Judul skripsi : ANALISIS PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN
BANK SYARIAH DI INDONESIA PADA SAAT
SEBELUM DAN SETELAH PENERAPAN *SELF*
ASESSEMENT GCG

Nama Mahasiswa : Agus Rohif Robiyansah

N I M : 070810391109

Jurusan : S-1 AKUNTANSI / Reguler Sore

Pembimbing I

Pembimbing II

Drs. Sudarno, M.Si, Ak
NIP. 19601225 198902 1 001

Indah Purnamawati, S.E., M.Si., Ak
NIP 19691011 199702 2 001

Ketua Jurusan
Akuntansi

Dr. Alwan S. Kustono, SE., M.Si., Ak.
NIP 19720416 2001121 001

PENGESAHAN

JUDUL SKRIPSI

**ANALISIS PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN BANK SYARIAH DI
INDONESIA PADA SAAT SEBELUM DAN SETELAH MENERAPKAN
*SELF ASESSEMENT GOOD CORPORATE GOVERNANCE (GCG)***

Yang dipersiapkan dan disusun oleh:

Nama : Agus Rohif Robiyansah

NIM : 070810391109

Jurusan : Akuntansi

telah dipertahankan di depan panitia penguji pada tanggal:

20 Februari 2012

dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Susunan Panitia Penguji

1. Ketua : Dr. Yosefa Sayekti, M.com, Ak (.....)
(19640809 199003 2 001)
2. Sekretaris : Drs. Sudarno, M.Si, Ak (.....)
(19601225 198902 1 001)
3. Anggota : Indah Purnamawati, S.E., M.Si.,Ak (.....)
(19691011 199702 2 001)

Foto 4 X 6
warna

Mengetahui/Menyetujui,
Universitas Jember
Fakultas Ekonomi
Dekan,

Prof. Dr. Mohammad. Saleh, M.Sc
NIP. 19560831 198403 1 002

ANALISIS PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN BANK SYARIAH DI INDONESIA PADA SAAT SEBELUM DAN SETELAH MENERAPKAN *SELF ASESSEMENT GOOD CORPORATE GOVERNANCE (GCG)*

Oleh : Agus Rohif Robiyansah

Jurusan Akuntansi
Fakultas Ekonomi, Universitas Jember

ABSTRAKSI

Corporate governance bukanlah menjadi suatu konsep baru dalam dunia perbankan, namun pada tahun 1990-an menjadi isu kepentingan dunia. Krisis yang melanda Asia termasuk Indonesia, salah satu penyebabnya adalah lemahnya penerapan dan pengawasan tata kelola perusahaan yang sehat, semakin kompleksnya tantangan dan risiko yang dialami oleh bank, semakin meningkat pula kebutuhan praktek *good corporate governance* oleh perbankan. Salah satu menilai tingkat pelaksanaan GCG adalah menggunakan *Self Asessment GCG*. Pelaksanaan GCG dipercaya mampu kinerja atau nilai perusahaan. Tingkat kinerja bank dapat dinilai oleh beberapa indikator. Salah satu sumber utama indikator yang dijadikan dasar adalah laporan keuangan bank yang bersangkutan. Berdasarkan laporan itu akan dapat dihitung sejumlah rasio keuangan yang lazim digunakan dalam menilai kinerja keuangan. Metode penelitian dalam penelitian ini berupa data sekunder yaitu berupa laporan keuangan bank berupa Neraca dan Laporan Laba Rugi. Untuk menilai kinerja keuangan bank dapat dilakukan melalui analisis terhadap rasio Likuiditas, Rasio Rentabilitas dan Rasio Solvabilitas. Rasio Likuiditas terdiri dari *current ratio*, *quick ratio*, *loan to deposit ratio*. Rasio Rentabilitas terdiri dari *return on asset*, biaya operasional terhadap pendapatan operasional. Rasio Solvabilitas terdiri dari *debt to equity ratio*. Keenam variabel tersebut dibandingkan dari sebelum dan sesudah penerapan *Self Asessment GCG*. teknis analisis data menggunakan *SPSS for Windows 16*, dan uji hipotesis menggunakan *Wilcoxon Signed Rank Test*. Hasil uji hipotesis tersebut menunjukkan bahwa adanya perbedaan rata-rata untuk analisis *quick ratio* dan *return on asset*. Sedangkan tidak terdapat perbedaan rata-rata untuk analisis *current ratio*, *loan to deposit ratio*, biaya operasional terhadap pendapatan operasional dan *debt to equity ratio*.

Kata Kunci : Rasio Likuiditas, rasio Rentabilitas, rasio Solvabilitas, *Self assesment Good Corperate Governace (GCG)*.

ANALISYS FINANCIAL PERFORMANCE COMPARE SYARIAH'S BANK AT
INDONESIAN AT THE MOMENT BEFORE AND AFTER IMPLEMENT SELF
ASESSEMENT GCG

By: Agus Rohif Robiyansah

Accounting Department
Faculty of Economics, University of Jember

ABSTRACT

Corporate governance is not to be a new concept in the banking world, but in the 1990s became the world kepentingan issue. The crisis that hit Asia, including Indonesia, one reason is the weak implementation and supervision of a healthy corporate governance, the more complex challenges and risks faced by banks, the increase also needs good corporate governance practices by banking. One of assessing the level of implementation is to use the Self Asesment GCG. GCG believed to company performance or value. Bank's level of performance can be assessed by several indicators. One of the main sources of indicators against which the bank is concerned the financial statements. Based on the report will be calculated a number of commonly used financial ratios in assessing financial performance. Research methods in this study is in the form of secondary data in the form of bank finance laopran Balance Sheet and Income Statement. To assess the financial performance of banks can be done through analysis of the ratio Liquidity, Profitability Ratios and Solvency Ratio. Liquidity Ratio consists of the current ratio, quick ratio, loan to deposit ratio. Profitability ratios of return on assets, operating costs to operating income. Solvency ratio of debt to equity ratio. The six variables were compared from before and after implementation of Self Asesment GCG. technical data analysis using SPSS for Windows 16, and hypothesis testing using the Wilcoxon Signed Rank Test. The results of hypothesis test showed that the average no difference for the analysis of the quick ratio and return on assets. While there are differences in average for the analysis of current ratio, loan to deposit ratio, operating expenses to operating income and debt to equity ratio.

Keywords: Liquidity ratios, Profitability ratios, Solvency ratio, Self asesment corperate Governace Good (GCG).

PRAKATA

Assalamualaikum Wr. Wb.

Segala puji dan syukur kepada Allah SWT atas segala Rahmat dan Hidayah-Nya yang luar biasa sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Kasih-Mu sungguh luar biasa dalam setiap langkah kehidupanku. Hanya dengan campur tangan Kuasa-Mu sehingga dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “ Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan Bank Syariah Di Indonesia pada saat Sebelum dan Sesudah Penerapan *Self Asessment Good Corporate Governance*”.

Penulisan skripsi ini dimaksudkan untuk memenuhi sebagian persyaratan guna memperoleh gelar sarjana S-1 pada program studi akuntansi fakultas ekonomi Universitas Jember. Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini tidak lepas dari bantuan berbagai pihak oleh sebab itu, melalui kesempatan ini penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Mohammad Saleh, M.Sc selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember beserta staf edukatif dan staf administratif Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
2. Bapak. Drs. Sudarno. M.Si. Ak., selaku Dosen Pembimbing I dan Ibu Indah Purnamawati SE. M.Si. Ak, Selaku Pembimbing II yang telah memberikan banyak masukan dan pemikiran dalam penyelesaian skripsi ini.
3. Ibu Indah Purnamawati SE. M.Si. Ak, selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah membimbing saya selama menjadi mahasiswa akuntansi di Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
4. Dosen-dosen Fakultas Ekonomi Universitas Jember yang telah mengajarkan ilmu pengetahuannya selama penulis berada di Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
5. Ibuku Samila, atas doanya dan selalu sabar memberikan perhatian, dukungan, cinta serta kasih sayang yang tak terhingga kepada penulis.
6. Bapakku Kiswadi yang selalu jadi panutanku dan senantiasa mengiringi doa dalam setiap langkahku.

7. Kakak dan Adikku, Mas Andi Sugiono, Mas Sunarko, Dewi Safitri, Mbak Triyani, Mbak Devi, terima kasih atas doa dan segalanya.
8. Seluruh sahabat-sahabatku, Wawan, Irwan, Safi'i, Wahid, Verdika, Fitri, Rina terima kasih kalian sudah memberikan dukungan serta semangat yang tak terhingga selama menyelesaikan skripsi ini.
9. Teman-teman seperjuangan Jurusan Akuntansi angkatan 2007 khususnya Akuntansi Regular Sore terima kasih atas kebersamaan dan semua bantuannya selama studiku di FE UNEJ.
10. Almamater yang saya banggakan.
11. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu-persatu.

Penulis mengharapkan berbagai kritik dan saran yang membangun untuk menyempurnakan hasil penulisan ini. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak dan dapat menjadi sumber inspirasi bagi penulisan karya ilmiah yang sejenis di masa mendatang.

Jember, 20 Februari 2012

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERNYATAAN	v
HALAMAN PEMBIMBING	vi
HALAMAN TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI	vii
HALAMAN PENGESAHAN	viii
ABSTRAKSI	ix
ABSTRACT	x
PRAKATA	xi
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xvi
DAFTAR GAMBAR	xvii
DAFTAR LAMPIRAN	xviii
BAB 1 PENDAHULUAN	01
1.1 Latar Belakang.....	01
1.2 Rumusan Masalah.....	02
1.3 Tujuan dan Manfaat Penelitian.....	02
BAB 2 TINJAUAN PUSTAKA	08
2.1 Landasan Teori	08
2.1.1 Pengertian Bank Syariah	08
2.1.2 Kelembagaan Bank Syariah	08
2.1.3 Karakteristik Bank Syariah	09

2.1.4 Fungsi Bank Syariah	10
2.1.5 Keunggulan dan kelemahan Bank Syariah	06
2.1.6 Laporan Keuangan	11
2.1.8 Analisis Laporan Keuangan.....	14
2.1.9 Kinerja Keuangan	15
2.1.10 <i>Good Corporate Governance (GCG)</i>	19
2.2 Penelitian Terdahulu	26
2.3 Perumusan Hipotesis.....	28
BAB 3 METODE PENELITIAN.....	32
3.1 Rancangan Penelitian.....	32
3.2 Jenis dan Sumber Data	32
3.3 Populasi Dan Sampel Penelitian.....	33
3.4 Definisi Operasional Dan Skala Pengukuran	33
3.5 Metode Analisis Data.....	38
3.5.1 statistik deskriptif	38
3.5.2 Uji Kualitas Data	39
3.5.1 Uji Normalitas data.....	39
3.5.3 Uji Hipotesis	39
3.6 Kerangka Pemecahan Masalah.....	41
BAB 4 HASIL DAN PEMBAHASAN.....	43
4.1 Gambaran Umum Obyek Penelitian	43
4.2 Analisis Data	49
4.2.1 Deskriptif Statistik.....	49
4.2.2 Uji Kualitas Data	54
4.2.2.1 Uji Normalitas data.....	54
4.2.3 Uji Hipotesis	55
4.2.3.1 Uji <i>Wilcoxon Signed Rank Test</i>	55

4.3 Pembahasan Hasil Penelitian	57
4.3.1 Rasio Likuiditas	57
4.3.1 Rasio Solvabilitas	62
4.3.1 Rasio Rentabilitas	63
BAB 5 KESIMPULAN, KETERBATASAN DAN SARAN	67
5.1 Kesimpulan	67
5.2 Keterbatasan	68
5.3 Saran	68
DAFTAR PUSTAKA	70
LAMPIRAN-LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Nomor	Judul	Halaman
Tabel 3.1	<i>cheeklist self assesment</i> GCG Bank Umum Syariah	36
Tabel 3.2	<i>cheeklist self assesment</i> GCG bagi Unit Usaha Syariah	37
Tabel 3.3	Kriteria nilai komposit dari penilaian <i>self assesment</i> GCG	38
Tabel 4.1	Kriteria <i>Purposive Sampling</i> dan jumlah sampel.....	43
Tabel 4.2	Statistik Deskriptif Rasio Likuiditas	50
Tabel 4.3	Statistik Deskriptif Rasio Solvabilitas	52
Tabel 4.4	Statistik Deskriptif Rasio Rentabilitas	53
Tabel 4.5	Hasil Uji normalitas data menggunakan uji <i>Shapiro Wilk</i>	54
Tabel 4.6	Hasil Uji Hipotesis menggunakan <i>Wilcoxon Signed Rank Test</i>	55

DAFTAR GAMBAR

Nomor	Judul	Halaman
Gambar 3.1	Kerangka Pemecahan Masalah.....	41

DAFTAR LAMPIRAN

Nomor	Judul
Lampiran 1	Data Keuangan bank Syariah sebelum menerapkan <i>Self Asessement GCG</i>
Lampiran 2	Data Keuangan bank Syariah Setelah menerapkan <i>Self Asessement GCG</i>
Lampiran 3	Output SPSS (Uji statistic Deskriptif)
Lampiran 4	Output SPSS (Uji Normalitas Data)
Lampiran 5	Output SPSS (Uji Hipotesis)